Bonjour à toutes et à tous,

Je voudrais commencer cette cérémonie en saluant la présence de Madame Séquier, Maire de Saint-Martin-en Vercors, de Messieurs Jacques Armand et Jean-Michel Tarin, Maires de Saint-Agnan-en-Vercors et La-Chapelle-en-Vercors, Monsieur Pierre-Louis Fillet, Maire de Saint-Julien-en-Vercors et Président de la Communauté de Communes Royans-Vercors, Monsieur Christian Morin, Maire de Saint-Jean-en-Royans et Conseiller Départemental, des élus du Conseil Municipal à mes côtés, des représentants de nos forces de gendarmerie, de nos présidents et bénévoles d'associations et de vous tous ici réunis. C'est toujours un plaisir de vous avoir à nos côtés.

Il est d'usage dans ces cérémonies d'établir un bilan de l'année écoulée -en général une année difficile! - pour mieux rappeler ensuite combien l'année à venir est prometteuse avant de finir par appeler de nos vœux que nous vivions en harmonie dans l'apaisement et l'optimisme.

En regardant l'année écoulée, difficile sur le bilan général de déroger à la règle de l'année difficile. Depuis mes premiers vœux en janvier 2016, au lendemain des attentats de 2015, le bilan annuel est, reconnaissons-le, souvent bien sombre : attentats, crise sanitaire, mouvements sociaux, guerre en Ukraine, guerre au Moyen Orient, montée en puissance partout dans le monde des populismes.

S'il est difficile de déroger à la règle de l'année difficile sur le plan national et international, nous pouvons -je le crois- déroger à la règle sur le plan local en affirmant qu'à Vassieux l'année écoulée a été une belle année pour notre commune. Tout d'abord, en se rappelant combien seraient nombreux les villages de France de 330 habitants qui rêveraient de pouvoir s'enorgueillir d'avoir à l'instar de Vassieux :

- une école avec deux classes,
- une offre muséographique sans équivalent en France pour une commune de notre taille avec un Mémorial de la Résistance, un musée de la Préhistoire, un musée de la résistance et un petit musée des Santons de Provence,
- une caserne de pompiers
- des commerces nombreux et divers ouverts à l'année,
- une quinzaine d'exploitations agricoles nombreuses et variées
- une filière forestière soutenue, avec une plateforme intercommunale et une chaufferie collective au bois déchiqueté,
- 900 lits touristiques,

- 1 stade de biathlon (partagé avec la commune voisine de Saint-Agnan-en-Vercors), localisé à proximité de deux stations de sport d'hiver
- des activités de pleine nature multiples et diverses,
- des associations et collectifs dynamiques,
- les derniers vestiges de moulins à vent de toutes les Alpes du Nord,
- une activité régulière sur les réseaux sociaux,
- un statut privilégié de commune « Compagnon de la Libération » qui lui vaut une notoriété nationale
- et bien sûr, mes chers collègues, un ensoleillement sans équivalent sur le plateau selon les relevés incontestables de la centrale photovoltaïque Vercorsoleil.

Certes, tout n'est pas parfait et beaucoup reste fragile mais à l'heure du bilan annuel, sachons donc apprécier ce que nous sommes, profitons de la chance que nous avons d'être épargnés des malheurs qui frappent tant d'hommes et de femmes dans le monde, ne tombons pas dans la nostalgie mortifère du « c'était mieux avant » et, je ne vous surprendrai pas en le disant, sachons voir le verre toujours à moitié plein plutôt qu'à moitié vide surtout quand il est aux trois quarts plein.

Ce bilan positif, fruit de l'Histoire de notre village et de l'engagement de tous ceux qui œuvrent depuis des décennies pour qu'il en soit ainsi, a été conforté par les réalisations et les projets concrets que nous avons collectivement portés au cours de l'année écoulée.

2023, c'est l'année qui a entériné le lancement d'un projet d'avenir pour le tènement des anciens baraquements, projet qui permettra d'élargir l'offre de logements disponibles sur la commune et -espérons-le- d'accueillir de nouvelles familles et donc d'enfants pour l'école.

2023, c'est l'année où le conseil départemental a lancé le projet d'extension du Musée de la Résistance et mené une nouvelle tranche de travaux pour le stade de biathlon.

2023, c'est l'année où le Parc du Vercors a engagé la refonte muséographique du Mémorial et du Musée de la Préhistoire et soutenu le développement du Piroulet.

2023, c'est l'année où nous avons réussi à boucler le financement des travaux de réaménagement de la traversée de village.

2023, c'est l'année où le projet de restauration des moulins de la Mûre est passé d'espéré à possible voir désormais probable.

2023, c'est l'année où la commune a enfin trouvé un repreneur pour la Gélinotte assurant la pérennité d'une structure historique et essentielle de notre commune.

2023, c'est l'année où l'ACCA nous a offert un magnifique feu d'artifice à l'église, où Vent du Vercors a organisé le premier Weekend Chantant, et Tête-en-Terre, en partenariat avec l'ensemble des associations, la première nuit des forêts, sans oublier bien sûr toutes les autres animations, activités et initiatives, tant publiques que privées, et si nombreuses qu'il serait trop long et périlleux de les lister au risque d'en oublier.

Le point commun de toutes ces réussites, c'est qu'elles sont collectives.

Sans l'accompagnement du Parc, sans l'implication des habitants, sans l'appui du CAUE (conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement), sans l'appui de nos bureaux d'études, jamais nous n'aurions été lauréats de l'appel à projet du Conseil Départemental et jamais nous n'aurions réussi à mobiliser près de 900 000 Euros de financement public pour la traversée du village.

Sans l'accompagnement d'Epora puis de Drôme Aménagement Habitat, jamais nous n'aurions pu démanteler les anciens baraquements et porter un projet de création de logements.

Sans votre implication collective, jamais la cérémonie 21 juillet n'aurait rencontré la réussite que nous reconnaissent tous ceux qui y assistent

Sans l'engagement de nos pompiers volontaires, il n'y aurait plus de secours de première urgence sur notre commune. Permettez-moi un instant de m'arrêter sur ce point. Avoir accès à des secours de première urgence est un acquis dont nous ne mesurons pas suffisamment la précarité. Avoir des pompiers volontaires qui prennent sur leurs congés pour des formations, qui sacrifient leur vie familiale et leurs temps libres en se rendant disponibles nuit et jour est un luxe fragile. Je souhaite que nous puissions leur témoigner collectivement de notre gratitude, que vous entendiez la fragilité de ce luxe, que vous encouragiez tous ceux en âge de les rejoindre de réfléchir à un possible engagement et enfin je vous relaie leur invitation à participer à la Sainte Barbe le 20 Janvier prochain.

Sans l'accompagnement du bureau d'études en charge de la révision du PLU, jamais nous n'aurions identifié la possibilité et l'urgence de vendre les 3 dernières parcelles du lotissement des Prés du Moulin et récupérer un apport financier indispensable à nos investissements futurs.

Sans l'engagement des élus et des agents de la commune et aussi la compréhension et la patience du plus grand nombre d'entre vous pour les efforts demandés, jamais

nous n'aurions pu redresser les finances de la commune et réduire en quelques années de plus de moitié notre dette.

Sans l'implication de l'association Vespa et de la Communauté de Communes, jamais nous n'aurions réussi à monter le dossier de demande de financement auprès de l'Europe pour le projet des Moulins. Permettez-moi de témoigner ici de notre reconnaissance à l'association Vespa bien sûr mais aussi à la Communauté de Communes. Souvent décriée, souvent réduite à ce qu'elle ne fait pas ou ce qu'elle ne fait pas suffisamment bien, notre Communauté de Communes, malgré des difficultés organisationnelles structurelles et pesantes, agit avec succès dans des domaines aussi variés que le tourisme, la culture, le social, l'aménagement, la collecte des déchets, la mobilité. Alors oui, à la CCRV, tout n'est pas parfait non plus mais apprécions ce qui est fait et saluons l'engagement de son Président et ses équipes.

Enfin je crois pouvoir dire aussi que sans l'implication de leurs nombreux bénévoles, jamais nos associations n'auraient pu porter toutes les manifestations et actions engagées tout au long de l'année.

Nos institutions ont le défaut de nous laisser croire en l'existence d'un homme ou d'une femme « providentiel », d'un sauveur, d'une sauveuse, d'un surhomme mais l'expérience montre que rien ne remplace la force collective. Evidement ces actions collectives sont initiées par des individualités et saluons comme il se doit ces individualités, élus et techniciens de nos collectivités, présidents d'associations et de collectifs. Mais nous ne sommes, vous n'êtes que les chefs d'orchestre de la vie de nos collectivités, de nos associations et de nos collectifs. Vous êtes, nous sommes indispensables -certes- mais tout comme le chef d'orchestre ne serait rien sans musiciens, vous partagerez avec moi que seuls, vous et nous, n'aurions fait aboutir aucun de ces projets.

L'année vassivaine 2023 fût donc positive grâce à l'engagement collectif du plus grand nombre. Réjouissons-nous maintenant des perspectives heureuses qui s'annoncent pour 2024. Citons ainsi la cérémonie commémorative du 80ème anniversaire des événements de l'été 44 qui s'annonce comme le temps fort de l'année à venir, l'inauguration attendue pour cet automne de la traversée du village, le bouclage du financement du projet des moulins, la finalisation des ventes des parcelles du lotissement et de la Gélinotte au cours du premier trimestre et, sur des questions plus techniques, la poursuite des travaux sur nos réseaux d'eau, la finalisation de la révision du PLU, la finalisation du schéma directeur

d'assainissement sans oublier bien sûr les activités que vous porterez sans oublier bien sûr les succès espérés de nos jeunes sportifs de haut niveau.

Permettez-moi enfin d'émettre le vœu que nous avancions en 2024 ensemble en confiance. D'année en année, nous perdons confiance en nos institutions, en nos élus, en notre justice, en notre police, en nos voisins. Et pire nous perdons confiance en nous-mêmes. Cette spirale de la défiance généralisée est entretenue par quelques oiseaux de mauvaise augure ou pompiers pyromanes qui jouent sur nos peurs. Aussi, autorisez-moi à vous dire de ne pas vous laissez influencer par les sirènes du défaitisme, de ne pas vous laisser endormir par les discours simplistes et de ne pas tomber dans le piège fatal du populisme. Ayez confiance en vous, ayez confiance en nous et ayons collectivement confiance en nous. Et même si, une fois encore, tout n'est pas parfait, soyez fiers de vos réussites et soyons fiers collectivement de nos réussites.

Je conclurai par une petite touche de légèreté en faisant référence à mon discours de vœux de l'an passé en évoquant un petit challenge personnel que je me suis fixé en rédigeant ces vœux. Certains s'en souviennent peut-être, l'an passé, j'avais axé l'ensemble de mon discours sur un seul mot, répété 75 fois, afin de saluer individuellement et nommément toutes celles et tous ceux qui avaient fait les succès de 2022. Et bien cette année, bien que je n'ai nommé aucun d'entre vous, bien que je n'ai pas utilisé une seule fois ce mot synonyme de gratitude, soyez toutes et toutes convaincus, élus, présidents et bénévoles d'association et collectifs, acteurs du développement économiques de notre commune, agents de nos collectivités, agriculteurs qui nous nourrissez et façonnez nos paysages, enseignants de nos écoles, force de gendarmerie, agents de l'ONF et vous tous ici présents de ma plus grande et sincère reconnaissance et laissez-moi, au nom du conseil municipal, saluer et souligner à sa juste valeur la qualité de vos engagements.

Avant de vous inviter à partager le traditionnel verre de l'amitié, je vous redis le plaisir de partager avec vous ce moment, je vous redis ma gratitude pour votre attention et vous souhaite à toutes et à tous une très belle année 2024, une année de réussites collectives et une année de confiance.